



ObservatoriO

de nutrición y seguridad alimentaria
para el mundo en desarrollo

VNIVERSITAT DE VALÈNCIA

Ficha de proyecto

Formación para los estudiantes de la Universitat de València.

Food&HealthLab

Proyecto:	
FORMACIÓN PARA LOS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSITAT DE VALÈNCIA.	
Responsable	Jose Miguel Soriano del Castillo
Inicio	2008
Fin	-
Estado	En vigor
Presupuesto	8.000€
Enlaces de interés	http://www.fundacio.es/cursos/doc/604.pdf http://www.farmaceuticosmundi.org/farmamundi/descargas/pdf/JornadasNutricion-dic08.pdf http://www.fundaciouv.es/cooperacio/encuentrounesco/noticies.asp?noticia=4388&idioma=cas http://www.fundacio.es/cursos/pdf/1436.pdf
Descripción	Realización de Jornadas y Actividades sobre Cooperación al Desarrollo y Nutrición para estudiantes.
Objetivos	Realización de las Jornadas de Nutrición y Cooperación entre el 16 y 17 de diciembre de 2008 en el salón de Actos de la Facultat de Farmàcia. Universitat de València y la Jornada Internacional de Cooperación al Desarrollo en el Sector Salud el 12 de junio de 2015 en el Aula Magna Facultat de Medicina y Odontología de la Universitat de Valencia.
Resultados	<p><u>- JORNADAS DE NUTRICIÓN Y COOPERACIÓN AL DESARROLLO. 16 y 17 de diciembre de 2008. Salón de Actos de la Facultat de Farmàcia. Universitat de València.</u></p> <p>Se organizó en la Facultat de Farmacia de la Universitat de València, las Jornadas de Nutrición y Cooperación al Desarrollo, organizadas por el Patronat Sud-Nord de la Fundació General, el Observatorio de Nutrición y Seguridad Alimentaria para el Mundo en Desarrollo y con la Catedra UNESCO de Estudios sobre el Desarrollo de la Universitat de València.</p>

En las jornadas, diferentes entidades y grupos de investigación, plantearon experiencias y estrategias para abordar tres de los ocho objetivos que plantea Naciones Unidas en los Objetivos al Milenio: erradicar la pobreza extrema y el hambre en el mundo, reducir la mortalidad de los niños y mejorar la salud materna. En estas jornadas también se expusieron las diferentes posibilidades para trabajar con los distintos organismos implicados en la cooperación al desarrollo.

El acto inaugural, contó con la intervención del rector de la Universitat de València, Francisco Tomás; la Secretaria Autonómica de Universidad y Ciencia de la Conselleria de Educación de la Generalitat Valenciana, María Amparo Camarero y Joaquín Azagra, presidente ejecutivo del Patronat-Sud Nord de la Fundación General de la Universitat de València. A continuación, Ximo Revert, jefe técnico responsable del Patronat Sud-Nord y José M. Soriano, director del Observatorio de Nutrición y Seguridad Alimentaria para el Mundo en Desarrollo, abordaron la cooperación universitaria al desarrollo y el estado de la nutrición en el mundo. A lo largo de esa mañana, intervinieron técnicos de otras entidades del ámbito de la cooperación (Manos Unidas, Ayuda en Acción y el Instituto de Salud Carlos III), que se referieron, entre otras cuestiones, al echo, los proyectos y la investigación existente en todo lo referente a la nutrición como herramienta de cooperación al desarrollo. La jornada del día 17 de diciembre arrancó con la ponencia Seguridad alimentaria: un proyecto práctico de Interpón Oxfam, a cargo Gloria Bigné, la directora de esta ONG en la Comunidad Valencia. También se habló de las experiencias de otras entidades como Médicos sin Fronteras, Farmacéuticos Mundi, Acción contra el Hambre y Nutrición sin Fronteras.

- JORNADA INTERNACIONAL DE COOPERACIÓN AL DESARROLLO

EN EL SECTOR SALUD. 12 de junio de 2015. Aula Magna Facultad de Medicina y Odontología de la Universitat de València.

Esta jornada ofreció una formación básica en antropometría y epidemiología nutricional aplicable en contextos de crisis humanitaria y situaciones de transición en el sector salud. Asimismo, sirvió para

dar a conocer las técnicas fundamentales para tomar, analizar, interpretar y reportar los resultados de las pesquisas nutricionales de manera rigurosa y fiable. Para ello, la jornada contó con la participación de cuatro expertos, profesorado y personal técnico especializado, en la materia. Mercedes de Onís, coordinadora de la Unidad de Evaluación y Monitoreo del Crecimiento del Departamento de Nutrición de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en Ginebra, Suiza, expuso las gráficas de crecimiento de la institución para la que trabaja. María Dolores Madorrán y María Dolores Cabañas, codirectoras del Grupo de Investigación EPINUT de la Universidad Complutense de Madrid, desarrollaron temas, como la antropometría en cooperación, indicadores antropométricos y criterios diagnósticos de desnutrición aguda y crónica; la estandarización de las medidas antropométricas para su precisión y exactitud; y la aplicación de referencias internacionales y software para el tratamiento de los datos antropométricos. Por su parte, D.J.M. Madrazo, de la ONGD Acción Contra el Hambre-España, mostró cómo se realiza una evaluación nutricional en situaciones de emergencia a través del método de trabajo de esta ONGD, la cual utiliza la metodología SMART/ENA, siglas que corresponden al inglés 'Standardized Monitoring Assessment Relief Transitions/Emergency Nutrition Assessment'. Cerró la jornada el profesor de la Universitat de València José Miguel Soriano, delegado del Rector para Cooperación y presidente ejecutivo del Patronat Sud-Nord, quien reflexionó sobre las perspectivas de futuro de la cooperación al desarrollo en el sector de la salud.